



**Stadt
Luzern**
Grosser Stadtrat

Postulat Nr. 253 2010/2012

Eingang Stadtkanzlei: 29. November 2011

Solarkataster – Ideale Nutzungsstandorte für Sonnenenergie in der Stadt Luzern aufzeigen

Die Nutzung von Sonnenenergie ist wichtige Voraussetzung dafür, den Ausstieg aus dem Atomstrom ohne zusätzliche CO₂-Emissionen (z. B. aus Gas- und Kohlekraftwerken) zu erreichen. Um den Umbau in Richtung erneuerbare Energien zügig voranzutreiben, sind verschiedene Massnahmen notwendig (Einspeisevergütungen, Baubewilligungsverfahren etc.). Eine weitere Massnahme ist es, geeignete, bereits überbaute Standorte zu ermitteln. Danach ist die mögliche Eignung einer Liegenschaft für eine Fotovoltaik-Anlage oder eine thermische Anlage den Eigentümern auf einfache Art und Weise, nämlich mittels einem Online-Solarkataster, zu vermitteln.

Zahlreiche Gemeinden in Deutschland und Österreich, aber auch die Stadt St. Gallen und der Kanton Appenzell Ausserrhoden bieten eine solche Dienstleistung bereits heute an. Die Stadt Zürich will im ersten Halbjahr 2012 ihre „mapSolar“ aufschalten. Im Kanton Luzern sind aus der Antwort des Regierungsrates auf das Postulat Langenegger hingegen bis 2014 keine dahingehenden Bemühungen ersichtlich.

Wir fordern daher den Stadtrat auf, einen solchen Solarkataster für die Stadt Luzern zu erstellen und sobald als möglich aufzuschalten.

Andreas Wüest
namens der SP/JUSO-Fraktion

Stadt Luzern
Sekretariat Grosser Stadtrat
Hirschengraben 17
6002 Luzern
Telefon: 041 208 88 76
Fax: 041 208 88 77
E-Mail: grstr@stadtluzern.ch
www.stadtluzern.ch